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Chers frères et sœurs,

Nos salutations les plus chaleureuses à vous qui avez été choisis par Dieu pour
connaître et vivre Sa Voie infaillible, ce qui aboutira à votre naissance dans Sa Famille
au jour fixé. 

Cette année encore, selon le calendrier de Dieu, nous avons eu le privilège
d'observer les Jours Saints de Dieu.  La Fête des Tabernacles et le Dernier Grand Jour
nous ont rappelé que le temps approche où la terre sera remplie de la connaissance de
Dieu pour le bonheur de toute l'humanité.

En sanctifiant le Sabbat de Dieu chaque semaine et Ses Jours Saints chaque
année, nous comprenons de mieux en mieux le Plan de Dieu pour l'homme.  "Dieu créa
l'homme à son image, il le créa à l'image de Dieu, il créa l'homme et la femme.  Dieu les
bénit, et Dieu leur dit: Soyez féconds, multipliez, remplissez la terre . . . "  (Gen.
1:27–28).  Voilà le point de départ des milliards d'êtres humains qui auront vécu sur
cette terre: créés à l'image de Dieu.  Ce n'est donc pas après la brève durée de cette vie
physique que tout est fini.

Dieu a dit à Abraham: ". . . Marche devant ma face, et sois intègre" (Gen. 17:1). 
". . . car je te rends père d'une multitude de nations" (verset 5).  Nombreuses sont les
promesses que Dieu a faites à Abraham et qu'il n'a pas vues se réaliser de son vivant. 
Toutefois, il a rempli les conditions exigées par Dieu: "Marche devant ma face, et sois
intègre."  "Et, sans faiblir dans la foi . . . Il ne douta point, par incrédulité, au sujet de la
promesse de Dieu; mais il fut fortifié par la foi, donnant gloire à Dieu, et ayant la pleine
conviction que ce qu'il promet il peut aussi l'accomplir.  C'est pourquoi cela lui fut
imputé à justice" (Rom. 4:19, 20–22).

Alors, qu'en est-il de nous?



Car à nous aussi Dieu a fait de nombreuses promesses.  Lorsqu'Il nous a appelés,
que nous a-t-Il promis?  Il nous a promis Sa Vérité, Son mode de vie; Il nous a promis
le Saint-Esprit pour que nous soyons conduits dans toute la Vérité (Jean 16:13).  A notre
tour nous devons marcher devant Dieu avec intégrité, sans nous relâcher.  Plus nous
croyons que Dieu nous a appelés, plus nous nous appliquons à pratiquer Son mode de
vie, parce que nous avons la certitude que Dieu ne ment pas et que ce qu'Il promet Il
l'accomplira.

Quels que soient notre infirmité, notre handicap, nos difficultés, nous avons
toujours l'assurance que Dieu ne va pas nous abandonner et qu'Il fait en nous l'ouvrage
qu'Il a entrepris et qu'Il veut amener à la perfection.  "Cependant, ô Eternel, tu es notre
père; nous sommes l'argile, et c'est toi qui nous as formés, nous sommes tous l'ouvrage
de tes mains" (Es. 64:7).  Mais si, par notre attitude et notre comportement, nous
attachons plus d'importance aux choses physiques et matérielles qu'à notre croissance
spirituelle et que nous résistons obstinément au progrès de l'ouvrage de Dieu dans notre
vie, Jésus-Christ nous montre dans Marc, chapitre 9, versets 42 à 50, qu'aucun sacrifice
du moi n'est trop grand pour laisser Dieu languir après Son ouvrage et nous accorder
l'entrée dans Son Royaume.  "Car tout homme sera salé de feu [par des épreuves]"
(verset 49).  "Ayez du sel en vous-mêmes [acceptez que Dieu languisse après l'ouvrage
de Ses mains], et soyez en paix les uns avec les autres" (verset 51). 

L'ouvrage amené à la perfection sera notre naissance dans la Famille de Dieu.  Le
chemin qui conduit à ce but est dur et difficile car nous traversons des périodes de mises
à l'épreuve.  ". . . Voici, comme l'argile est dans la main du potier, ainsi vous êtes dans
ma main . . ."  (Jér. 18:6).  Tout être de chair doit se revêtir du caractère de Dieu pour
être un héritier de Son Royaume.  Dieu veut des enfants qui Lui ressemblent.  "Bien-
aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous serons n'a pas encore
été manifesté; mais nous savons que, lorsqu'il paraîtra, nous serons semblables à lui,
parce que nous le verrons tel qu'il est" (I Jean 3:2).

En tant que maquettes d'argile, "Nous sommes tous comme des impurs, et toute
notre justice est comme un vêtement souillé . . ."  (Es. 64:5).  Notre propre droiture ne
peut pas nous sauver.  De nombreux exemples rapportés dans la Parole de Dieu nous
montrent comment Dieu travaille avec ceux qu'Il S'est choisis.  L'apôtre Paul nous dit:
"Supportez le châtiment: c'est comme des fils que Dieu vous traite . . ."  (Héb. 12:7). 
Bien qu'Il n'ait jamais commis de péché, Jésus-Christ, Fils de Dieu et fils de l'homme,
est Lui-même passé par ce processus.  "C'est lui qui, dans les jours de sa chair, a
présenté avec de grands cris et avec larmes des prières et des supplications à celui qui
pouvait le sauver de la mort [la mort éternelle], et il a été exaucé à cause de sa piété.  Il
a appris, bien qu'il soit Fils, l'obéissance par les choses qu'il a souffertes; après avoir été
élevé à la perfection, il est devenu pour tous ceux qui lui obéissent l'auteur d'un salut
éternel" (Héb. 5:7–9).  Nous devons nous repentir, nous soumettre à Dieu et par la vie
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de Christ en nous—par Son Esprit—nous devons mettre notre volonté au diapason de
la volonté de Dieu.  Nous devons nous rendre compte de notre impuissance et apprendre
à compter sur Dieu par la foi pour avoir la force, la compréhension et la justice que nous
ne pouvons pas obtenir de nous-mêmes.  Dieu veut que nous soyons un argile malléable
car nous avons été rachetés par le sacrifice de Christ.

Quelles sont nos réactions aux épreuves que Dieu permet dans nos vies?

Le livre de Job nous donne de nombreuses leçons.  Job était à son époque
l'homme le plus sage et le plus intègre du monde.  Dieu a dit de lui: " . . . Il n'y a
personne comme lui sur la terre; c'est un homme intègre et droit, craignant Dieu, et se
détournant du mal" (Job 1:8).  Mais Satan fait la guerre à ceux qui craignent Dieu et qui
sont intègres.  Il est un grand ennemi des appelés de Dieu.  Pour mettre Job à l'épreuve,
Dieu a permis à Satan d'attaquer Job.  Satan l'a dépouillé de ses richesses en envoyant
des voleurs prendre son bétail et des criminels tuer ses serviteurs; en embrasant ses
brebis et ses bergers par le feu; en faisant souffler un grand vent contre la maison où les
dix enfants de Job étaient réunis pour festoyer et en les faisant périr sous l'écroulement
de la maison.  Quelle épreuve!  Après de telles circonstances, Job allait-il maudire Dieu,
ce à quoi Satan s'attendait?  "Alors Job se leva, déchira son manteau, et se rasa la tête;
puis, se jetant par terre, il se prosterna, et dit: Je suis sorti nu du sein de ma mère, et nu
je retournerai dans le sein de la terre.  L'Eternel a donné, et l'Eternel a ôté; que le nom
de l'Eternel soit béni!  En tout cela, Job ne pécha point et n'attribua rien d'injuste à Dieu"
(Job 1:20–22).

Sur le plan matériel Satan a été vainqueur, mais sur le plan spirituel il a été
perdant.  Alors il est revenu à la charge et s'est de nouveau présenté devant Dieu.  Et
c'est ce qu'il fait encore aujourd'hui.  "Et j'entendis dans le ciel une voix forte qui disait:
Maintenant le salut est arrivé, ainsi que la puissance, le règne de notre Dieu, et
l'autorité de son Christ; car il a été précipité, l'accusateur de nos frères, celui qui les
accusait devant notre Dieu jour et nuit" (Apoc. 12:10).  La seconde fois, Dieu a dit à
Satan: ". . . As-tu remarqué mon serviteur Job?  Il n'y a personne comme lui sur la terre;
c'est un homme intègre et droit, craignant Dieu, et se détournant du mal.  Il demeure
ferme dans son intégrité, et tu m'excites à le perdre sans motif" (Job 2:3).  Satan
connaissant la nature de l'être humain, quelle permission allait-il demander à Dieu?  "Et
Satan répondit à l'Eternel: Peau pour peau!  tout ce que possède un homme, il le donne
pour sa vie.  Mais étends ta main, touche à ses os et à sa chair, et je suis sûr qu'il te
maudit en face. L'Eternel dit à Satan: Voici, je te le livre: seulement, épargne sa vie"
(versets 4–6).  Nous voyons que Satan opère sous l'autorité de Dieu.  Satan a obtenu
de Dieu la permission d'infliger la plus cruelle des calamités, avec toutefois une
restriction: il devait épargner la vie de Job.
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Une nouvelle épreuve a frappé Job: un ulcère malin depuis la plante des pieds
jusqu'au sommet de la tête.  "Sa femme lui dit: Tu demeures ferme dans ton intégrité!
Maudis Dieu, et meurs!"  (Job 2:9).  Ses trois amis qui sont venus le trouver ne l'ont pas
reconnu, tant sa souffrance était grande.  ". . . En tout cela, Job ne pécha point par ses
lèvres" (verset 10).  Après de longues discussions entre Job et ses amis qui l'accusaient
en pensant comprendre les raisons des maux qui l'accablaient, c'est Dieu Lui-même qui
S'est entretenu avec Job.  Dieu lui a montré ce qu'est l'être humain, même lorsqu'il fait
tous ses efforts pour être obéissant à Dieu.  Dieu a permis de telles épreuves pour
supprimer l'ego en Job.  Dieu lui a demandé: "Où étais-tu quand je fondais la terre?  Dis-
le, si tu as de l'intelligence" (Job 38:4).  Et après toute une série de questions, Job a
répondu: "Voici, je suis trop peu de chose; que te répliquerais-je?  Je mets la main sur
ma bouche" (Job 39:37).  A mesure que Dieu décrivait Sa grandeur et Sa puissance, Job
comprenait la raison de ses épreuves.  Il a abaissé la haute opinion qu'il avait de lui-
même.

Il y a là une grande leçon qui concerne chaque appelé.  N'oublions pas que nous
sommes l'ouvrage de Dieu.  Pour que nous tendions vers la perfection en vue de notre
naissance dans la Famille de Dieu, nous devons être humiliés par certaines épreuves. 
Dieu le permet pour nous amener à arracher les mauvais traits de notre caractère, à nous
repentir et à nous soumettre à Dieu.  C'est ce que Job a fait après avoir souffert.  "Mon
oreille avait entendu parler de toi; mais maintenant mon œil t'a vu.  C'est pourquoi je me
condamne et je me repens sur la poussière et sur la cendre" (Job 42:5–6).  Le livre de
Job apporte beaucoup de réponses à nos épreuves.  Celles-ci nous donnent de nous
rendre compte de notre complète impuissance et d'apprendre à compter sur Dieu.

Le prophète Jérémie est lui aussi un exemple édifiant.  "Je suis l'homme qui a vu
la misère sous la verge de sa fureur.  Il m'a conduit, mené dans les ténèbres, et non dans
la lumière" (Lamentations 3:1–2).  Jérémie est demeuré fidèle malgré les calomnies et
les persécutions et le fait qu'il a été jeté dans un cachot où il resta longtemps (Jér.
37:16).  "Contre moi il tourne et retourne sa main tout le jour.  Il a fait dépérir ma chair
et ma peau, il a brisé mes os" (Lam. 3:3–4).  En proie aux douleurs, comment Jérémie
a-t-il réagi?  "Quand je pense à ma détresse et à ma misère, à l'absinthe et au poison;
quand mon âme s'en souvient, elle est abattue au-dedans de moi.  Voici ce que je veux
repasser en mon cœur, ce qui me donnera de l'espérance: Les bontés de l'Eternel ne sont
pas épuisées, ses compassions ne sont pas à leur terme; elles se renouvellent chaque
matin. Oh!  que ta fidélité est grande!  L'Eternel est mon partage, dit mon âme; c'est
pourquoi je veux espérer en lui.  L'Eternel a de la bonté pour qui espère en lui, pour
l'âme qui le cherche.  Il est bon d'attendre en silence le secours de l'Eternel" (Lam.
3:19–26).  "Qui dira qu'une chose arrive, sans que le Seigneur l'ait ordonnée?  N'est-ce
pas de la volonté du Très-Haut que viennent les maux et les biens?  Pourquoi l'homme
vivant se plaindrait-il?  Que chacun se plaigne de ses propres péchés" (versets 37–39).

4



De nombreuses situations sont des épreuves de foi.  Sachons que, quelles que
soient les épreuves, Dieu est toujours là.  Il est notre Père, un Père extrêmement
miséricordieux et bon qui, dans Sa sagesse, permet de grands tests.  Il veut voir au
travers de ces circonstances si nous sommes un exemple de courage et de conviction en
restant fidèles jusqu'à la fin, en gardant une foi vivante en Ses promesses.

Aucun être humain ne peut s'approprier la vie éternelle; il doit devenir un héritier.
Cela implique qu'il a des devoirs à remplir avant d'avoir part à cet héritage.  Et tout cela
se réalise en Christ par Sa vie en nous, Lui notre Sauveur.  Lui le premier-né de la
Famille de Dieu, notre Frère aîné lors de notre nouvelle naissance.  "Ce qui est né de la
chair est chair, et ce qui est né de l'Esprit est esprit.  Ne t'étonne pas que je t'aie dit: Il
faut que vous naissiez de nouveau" (Jean 3:6–7).  Jésus-Christ a été le premier à
traverser tout ce processus.  Et c'est ce que Dieu a prévu pour les êtres humains qui se
laissent former par Lui sur ce chemin de la vie.

Prouvons à Dieu que nous croyons en Lui avec une foi ferme.  Notre réussite va
dépendre du choix que nous aurons fait, de l'esprit que nous aurons laisser gouverner
notre vie: l'esprit de l'homme ou l'Esprit de Dieu.  C'est avec l'Esprit de Dieu que nous
pouvons résister spirituellement aux attaques de Satan et être des héritiers de la
promesse de régner avec Christ.

Nos prières et notre affection sont avec vous tous.

Votre frère en Christ,

     Jean Aviolat
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